

SESION ORDINARIA N°005

FECHA

•

14-02-2023

HORA: 11:00

LUGAR

Sala de Concejo

Presidente del concejo

CONCEJALES ASISTENTES

Humberto Flores G. Jhean Ramírez D.

Concejal

Julia Pizarro Edwin Huayta Luis Cutipa Karen Salinas

Concejal Concejal

Concejala

Concejala

NÓMINA DE INVITADO:

Felipe Chávez

Director de Control

Agustín González

Encargado de Contabilidad.

TABLA:

- 1.-Aprobacion Acta anterior.
- 2.-Informe del alcalde Cuenta
- 3.- Correspondencia Recibida/Entregada Ley de Transparencia
- 4.-Informe de compras segunda semana mes de febrero
- 5.-Informe mensual de contrataciones
- 6.-Tabla Ordinaria
- 6.1 Adjudicación Generador Electico
- 6.2 Cambio de fecha de concejo municipal día 28 de febrero 2023
- 7.- Cuenta Representante Concejales AMRA y Cuenta Trabajo Comisiones
- 8.- Varios

PUNTO 1

Lectura Tabla y Acta anterior

Presidente del concejo Informa que se envió el acta anterior a los Sres. Concejales y pregunta si tienen alguna observación.

Sres. Concejales responden que no tienen ninguna observación.

Una vez expuestos los antecedentes los Sres. concejales proceden a votar:

ACUERDO N°032/2023

Por unanimidad de los Sres. Concejales Presentes y el voto de aprobación del presidente del Concejo.

Se aprueba acta sesión ordinaria N°004 de fecha 07 de febrero del año 2023.-



Concurren al Acuerdo los Señores Concejales: Jhean Ramírez, Edwin Huayta, Luis Cutipa, Karen Salinas y Julia Pizarro. -

PUNTO 2 Informe del Alcalde – Cuenta

- 1.-Presidente del concejo informa sobre la clausura del verano Ollaguino y agradece la participación de los Sres. Concejales en este verano. Hubieron actividades culturares, recreativas y deportivas.
- **2.-** Presidente del concejo. Informa sobre la visita del Director del censo, tuvimos una reunión en conjunto con el coordinador regional y se realizara un censo en al año 2024 y será durante tres meses y están corriendo toda la zona para ver cuántos censistas se necesitaran para la localidad. En este año deben tener todo organizado.
- 3.- Presidente del concejo informa que llego una de los generadores y la empresa proveedora es Detroit y se utilizó para la actividad del verano ollaguino.
- **4.-** Presidente del concejo informa que fueron a ver la presión del agua, se está organizando un equipo para este jueves para intervenir la red y para mejorar la presión del agua.
- **5.-**El lunes tuvieron una actividad con los niños de la comuna y fueron a conocer diversos sectores de la localidad así que estuvieron en los salares, lagunas etc. Fue organizada por la oficina de turismo esta actividad.

PUNTO 3 Correspondencia Recibida/Entregada Ley de Transparencia

Presidente del concejo. Cede la palabra al secretario ejecutivo del concejo. Quien hace mención que por reglamento este punto debe estar incluido en todas las tablas e informa que el Encargado de Transparencia Sr. Manuel Flores Achú, hizo entrega de listado con requerimientos de transparencia en esta sesión de concejo y fue enviado a sus correos.-

PUNTO 4 Informe de compras segunda semana mes de febrero

Presidente del Concejo Informa que en sus carpetas está el informe de compras de la segunda semana mes de febrero.-

Presidente del concejo responde que se está reponiendo los medicamentos igual pueden consultar a los paramédicos.

Concejala Karen. Pregunta por medicamentos que faltaban en la posta.

Presidente del concejo responde que se está reponiendo los medicamentos igual pueden consultar a los paramédicos.

PUINTO 5 Informa mensual de Contrataciones.



Presidente del concejo menciona que no hay información que entregar.-

PUNTO 6

TABLA ORDINARIA

6.1 Adjudicación Generador Eléctrico

Presidente del concejo explica sobre adjudicación generador eléctrico.

Concejal Edwin. Pregunta si participa en esta licitación el eléctrico el Sr. Alex Cáceres, ya que el año pasado no participo y el generador que se compro tenia problemas.

Presidente del concejo menciona que no participo en esta licitación Don Alex Cáceres.

Concejal Jhean pregunta si es el generador que se ocupo en el verano Ollaguino.-

Presidente del concejo responde que si.

Concejala Karen menciona que es importante que una persona relacionada al área pueda participar en las licitaciones, ya que con el generador tuvimos problemas y después no se pudo hacer nada.

El área al cual le compren los productos deberían saber que productos van a comprar. Lo ideal es involucrar a las distintas áreas de la municipalidad.

Presidente del concejo. Responde que hay que diferenciar, ya que por un lado se trata del motor y la otro es la parte eléctrica. Don Alexis Cáceres no trabaja en el motor, ya que ese contrato lo tiene servicios básicos. A ellos se lex explico como era el funcionamiento del equipo.

Concejala Karen. Menciona que se solicito anteriormente que a ellos se les capacitara en cuanto al funcionamiento del motor.

Sr. José Vilches menciona que le hicimos las consultas igual a Don Alexis Cáceres, sobre la adquisición de un generador de gran capacidad para el poblado. Enel debe realizar un informe, que aun no nos envía, ya que nos deben decir que equipo será el idóneo para operar la planta.

Los baños que construyo la comunidad quechua van hacer con termo eléctrico, entonces se aumenta el consumo, con respecto a la tenencia ellos tienen un consumo mayor de energía. Secoplan ya tiene antecedentes para generar la compra y no repetir la compra anterior.

Entre los trabajos que realiza Servicios Básicos es cambio de aceite y puesta en marcha del motor, cual desperfecto u falla nosotros licitamos a través de mercado publico la contratación de personal especializado para el motor u el tema eléctrico.

Don Alexis Cáceres nos apoya en el tema eléctrico, pero él no tiene un contrato de servicios básicos.

Se deja establecido que si se necesita una capacitación a los trabajadores se realizara, la idea es poder operar de la mejor forma el equipo.

La presidenta de la comunidad debería hace run informe con respecto a los baños de los adultos mayores, que nos informen que se van a conectar a la red de la municipalidad y puede ser que no de abasto el motor, por lo tanto se debería tener una reunión con ella,



además hace un tiempo la ex presidente Sra. Thelma Ramos dejo un informe de como se harian los baños.

Presidente del concejo. Responde que se explico como se realizarían los baños, me informan que estos baños serian con calefont, según una comunera que me solicito cambio de interruptor, me informa que los baños son a electricidad. Coordinaremos una reunión con la presidenta de la comunidad.

Concejala Karen menciona que las bombas igual igual estan instaladas eléctricamente y eso igual nos consume, pueden haber cortes de energía también.

Presidente del concejo. Le estaremos informando.

Concejala Karen. Se podria solicitar la información de los baños a la presidenta de la comunidad. Se tendrán que cambiar los interruptores en las viviendas que tienen los baños construidos.

Una vez expuestos los antecedentes los Sres. Concejales proceden a votar:

ACUERDO Nº033/2023

Por unanimidad de los Sres. Concejales Presentes y el voto de aprobación del presidente del Concejo.-

Se aprueba la adjudicación de la licitación publica ID N° 1271797-2-LE23 denominada "adquisición generador eléctrico suministro de electricidad para Ollague" al Proveedor Detroit S.A. R.U.T N° 81.271.100-8, por un monto de \$26.635.770 I.V.A incluido y un plazo de entrega de 3 días una vez recepcionada la orden de compra.-

Concurren al Acuerdo los Señores Concejales: Jhean Ramírez, Edwin Huayta, Luis Cutipa, Karen Salinas y Julia Pizarro.

6.2 Cambio de fecha concejo municipal día 28 de febrero

Presidente del concejo menciona que se cambia la fecha de la sesión ordinaria N 006 para el día lunes 20 de febrero. Por motivos de que algunos concejales estarán en cometido funcionario.

Pregunta si tienen algún inconveniente para realizar la reunión el dia 20 de febrero.

Sres. Concejales responden que no tienen inconvenientes.

Concejal Jhean. Que se considere que se esta apoyando el cambio de fecha



Una vez expuestos los antecedentes los Sres. Concejales presentes proceden a votar:

ACUERDO N°034/2023

Por unanimidad de los Sres. Concejales Presentes y el voto de aprobación del presidente del Concejo.-

Se aprueba cambio de fecha de la sesión ordinaria N°006 del 28.01.23 al 20.02.23.-

Concurren al Acuerdo los Señores Concejales: Jhean Ramírez, Edwin Huayta, Luis Cutipa, Karen Salinas y Julia Pizarro.

7.- Representante Concejales AMRA y Cuenta Trabajo Comisiones.

Presidente del Concejo informa que no se encuentra el concejal Dirk Vicentelo, por lo cual en la próxima sesión nos estará informando.-

Sin trabajo de comisiones

8.- VARIOS

Concejal Edwin Huayta: Pregunta por situación de la Sra. Estela Ríos

Presidente del concejo responde que hemos reunido información sobre la vivienda la Sra. Patricia Castillo y Magda Alaya. Una vez que conversemos con ambos involucrados la familia Condori y cuando tenga mas antecedentes le dare una respuesta.

Concejal Edwin menciona que el departamento social debería entregar un informe cada que vez que ocurra situaciones con los pobladores.

La administración anterior dejo un proyecto para la ampliación y reparación del estadio techado, lo menciono que en este verano ollaguino hubo mas agrupaciones y algunos tuvieron que sentarse en el piso, porque ya no había espacio en los asientos. Mencionar que el agua que caia del estadio no permitió que sigan jugando.

Presidente del concejo responde que no hay antecedentes de ese proyecto, el Director de Secoplan anterior no nos dejo nada, pero se harán reparaciones en el techo, puerta, banca e iluminación.

Concejal Luis Cutipa. Menciona que podemos empezar en las reparaciones y en la ampliación.

Concejal Edwin menciona que la semana pasada había problemas con los medicamentos, pero ahora ya se completo lo que faltaba.

Presidente del concejo. Consulten en la posta si es que faltaban medicamentos.

Página 6 de 8



I.MUNICIPALIDAD DE OLLAGÜE DIRECCIÓN SECRETARÍA MUNICIPAL UNIDAD SECRETARÍA MUNICIPAL

Concejala Julia menciona que hay medicamentos alternativos.

Presidente de concejo menciona que muchas veces los pobladores nos solicitan un tipo de medicamente especifico, pero cuando no hay se les entrega el alternativo.

Concejal Luis. Lo importante que hay medicamentos en la posta rural

Concejal Edwin Hace un tiempo atrás la concejala Karen pregunto por el proyecto de la sede para los adultos mayores y usted se comprometió a entregar información y a esta fecha no la ha entregado.

Presidente del concejo. Responde que no tenemos ninguna información.

Concejala Karen menciona que le entrego la ID del proyecto a Don Claudio Córdova y le informo donde debería buscar el proyecto. El me dijo que iva a revisar y me enviaría la información y tampoco me llego la información.

Presidente del concejo. Informa que ayer tuvimos una reunión y aun nos falta la aprobación del terreno.

Concejala Julia menciona que hay varios proyectos que dejo la administración anterior.

Presidente del concejo. Esperemos poder tener

Concejala Karen. Menciona que para el próximo concejo nos deberían entregar información sobre el comodato detrás de la posta, el avance del proyecto de los proyectos en cartera, pero habían proyectos como la cancha atlética, me parece raro que nos digan que no hay información.

Concejal Edwin menciona que seria bueno recopilar esa información de los proyectos, ya que también se debería hacer una reparación del patio de la escuela. Hay proyectos que se deberían dar prioridad.

Concejala Karen Salinas: Invita a todos los concejale, alcalde y la comuna en general a enfloramiento por parte de la familia Sánchez Vilca. La familia siempre ha realizado este tipo de actividad para mantener las tradiciones y costumbres.

Pregunta por comodato del carrobomba.

Presidente del concejo responde que apenas nos entreguen el camion algibe, daremos en comodato el carro bomba.

Concejala Karen pregunta por la compra de los insumos para la brigada.

Presidente del concejo. Responde que el abogado esta revisando de que forma correcta podemos comprar por un valor aproximadamente de cinco millones.

Concejala Karen menciona que si pueden apoyar con agua potable en el sector del chorro a la Sra. Francisca Sanchez, además la pueden apoyar con el retiro de la basura.



Concejal Luis Cutipa: Pregunta por comodato del carro bomba y felicita a la productora, porque realizo un buen servicio en el verano ollaguino. Me informan que los paramédicos llegaban tarde y las camillas solo había una. La próxima reunión podria estar la Dideco para que nos informen sobre el verano. Felicitar a la agrupación que gano y a los demás por su participación.

Presidente del concejo responde que si se va generar un informe del balance del verano ollaguino.

Concejala Julia Pizarro: Pregunta por el alcantarillado.

Presidente del concejo. Responde que el alcantarillado que esta al lado de los baños esta rebalsando nuevamente de material que no corresponde. Esta semana se esta planificando la intervención al alcantarillado.

Concejala julia no todos estan conectados al alcantarillado, se debería informar a los pobladore su hacer una capacitación.

Presidente del concejo. Se encontró hasta una huincha de medir en la bomba.

Se debería hacer una reunión urgente con los pobladores y hacer un levantamiento para saber que viviendas están conectadas y el olor del alcantarillado es insoportable.

Concejala Julia onsulta sobre ampliación de la casa huéspedes y reparación de la techumbre.

Presidente del concejo. Responde que se harán reparaciones en la casa de huéspedes se lanzara en febrero e informa que se debe volver a diseñar y repostular, pero si se realizaría una ampliación general, pero aun no tenemos mas información.

Concejala Julia pregunta en que parte haremos las reuniones de concejo.

Presidente del concejo responde que la comunidad quechua nos facilitara su sede.

Concejala Karen menciona que el audio de esa sede tiene mucho eco.

Presidente del concejo. Probemos una vez y si cambiamos por otra opción.

Concejal Jhean Ramírez: Menciona esperemos que se pueda agilizar el tema de la brigada de emergencia. Pregunta si en la licitación de servicios menores se incorporo algunas solicitudes.

Presidente del concejo. Responde que si se incorpora algunas herramientas y sugerencias para los servicios menores.

Administrador municipal. El día lunes les traeremos la propuesta de la comisión

Concejala Karen. Pegunta cuantas empresas postulo y si todas quedaron adminisble.

Administrador municipal, responde que algunas empresas no quedaron, por presentar algunos documentos y con respecto a los servicios básicos Contraloría aun



no nos da respuesta, por lo tanto, se hará trato directo con la empresa por dos meses mas. Hasta que Contraloría nos apruebe las bases para presentar después la licitación.

Concejal Jhean menciona que este mes se vencen los plazos a la postulación de FNDR en cuanto a cultura. Podríamos a través del Cosoc informar a las demás agrupaciones.

Presidente del concejo. Responde que lo va revisar.

Concejal Jhean menciona que es un proyecto es necesario para el estadio techado en cuanto a reparaciones y ampliación, además se podría utilizar como alojamiento y felicitar a todos por el verano ollaguino.

CIERRE DE SESIÓN

: 12:45 hrs.

FIRMAN EN CONFORMIDAD:

UNBERTO FLORES GONZALEZ

Presidente del Concejo

JORGE BERRIOS AGUIRRE

Secretario Ejecutivo Concejo